



## **B) Antilles**

L'aide bilatérale canadienne dans la région des Antilles porte surtout sur le renforcement des infrastructures, le développement industriel et des ressources naturelles, et un appui accru aux institutions locales et aux ONG engagées dans des activités de formation. L'objectif premier de l'assistance canadienne à cette région est la création d'emplois productifs. Le chômage constitue, en effet, l'un des problèmes les plus épineux des États des Antilles, auquel viennent s'ajouter des moyens de transport et de communications inadéquats, des marchés internes réduits et des ressources limitées.

Deux États de cette région sont à la fois membres du Commonwealth et de la Francophonie : Sainte-Lucie et la Dominique. Ils font partie du programme de coopération canadienne des îles du Vent et Sous-le-Vent, comme pays de concentration. Au cours de 1988-1989, l'aide canadienne a atteint 8,47 millions de dollars pour la Dominique et 4,84 millions de dollars pour Sainte-Lucie.

Haïti figure aussi comme pays de concentration de l'assistance canadienne. Ces dernières années, les projets de l'ACDI ont surtout porté sur le développement des ressources humaines, le développement agricole et la production de l'énergie. L'assistance canadienne à ce pays a été de 20,27 millions de dollars au cours de 1988-1989. Quelque 4,79 millions de dollars de cette assistance furent accordés par l'entremise des ONG, principalement dans les domaines de la santé, de l'éducation et du bien-être des plus démunis.

## **C) Moyen-Orient, Asie et Océanie**

Le Laos et le Vietnam bénéficient d'une assistance multilatérale canadienne par l'entremise d'institutions financières internationales ou d'agences des Nations Unies. Cette assistance est évaluée à 2,72 millions de dollars pour le Laos et à 7,46 millions de dollars pour le Vietnam au cours de 1989-1990.

Le Liban a reçu du Canada au cours de 1988-1989 un total de 4,91 millions de dollars, principalement sous forme d'aide alimentaire et d'assistance humanitaire aux victimes des conflits.

De tous les États membres de la Francophonie internationale dans la région de l'Asie et de l'Océanie, seul le Vanuatu a bénéficié d'une aide canadienne directe.